



Département femme-mère-enfant

Symposium 2024

Peau à peau et objectif zéro séparation:

Etat des connaissances, exemples pratiques et défis pour le futur

Mardi 11 juin 2024 - 13h à 18h30

CHUV, Auditoire de la Maternité

Avenue Pierre-Decker 2

1011 Lausanne

Madame, Monsieur, chère, cher collègue,

A l'occasion du premier anniversaire de l'Unité peau à peau au sein de la maternité du CHUV, les services de néonatalogie et d'obstétrique organisent un symposium scientifique autour du thème de la non-séparation mère/parent-enfant.

L'OMS recommande le peau à peau immédiat et ininterrompu après la naissance pour tous les nouveau-nés, et la pratique du peau à peau idéalement 24h/24 et minimum 8h/j pour les nouveau-nés prématurés. La présence des parents auprès de leur enfant et les soins centrés sur les familles sont aujourd'hui au centre de la prise en charge des nouveau-nés hospitalisés, et nécessitent une adaptation des pratiques des professionnels.

Ce symposium est l'occasion unique de profiter de l'expérience de plusieurs orateurs internationaux très engagés sur ces thématiques, pour mettre à jour ses connaissances sur les évidences scientifiques de ces recommandations, comment les mettre en pratique au quotidien et entendre la vision des parents sur ces sujets.

Unité peau à peau, Département femme-mère-enfant, CHUV

Dre Lydie Beauport, médecin associée, Service de néonatalogie

Dre Hélène Legardeur, médecin adjointe, Services d'obstétrique et de gynécologie

Mme Carole Richard Fletgen, infirmière cheffe de service, Services d'obstétrique et de gynécologie

Crédits de formation

5 crédits SSP

Crédits SSN, FSSF et SSGO: en attente de validation

Participation

Inscription obligatoire

Délai: 9 mai 2024

Tarifs

Collaborateurs-trices CHUV: Gratuit

Externes en présentiel: CHF 50.-

Externes en webinar: CHF 40.-

Info et inscription



Programme de l'après-midi

• 13h

Introduction

Pr Jean- François Tolsa, Chef du Service de néonatalogie et chef du Département femme-mère-enfant

Partie 1

Modération : Dre Lydie Beauport et Dre Céline Fischer

• 13h10

Environnement et aspect neuro-sensoriel du fœtus et du nouveau-né

Pr Pierre Kuhn, médecine et réanimation du nouveau-né, CHU Strasbourg

• 13h40

Soin kangourou : évolution d'une méthode alternative à une méthode de choix

Dre Nathalie Charpak, Bogota, Colombie

• 14h10

Peau à peau pour les nouveau-nés prématurés en néonatalogie dans les pays à hautes ressources : les évidences et la mise en pratique

Pr Charlotte Tscherning, Néonatalogie, University Hospital Oslo, Norvège

• 14h40

Dynamique du Zéro-séparation : parents et professionnels membres de la même équipe,

Mme Laurence Girard, présidente du comité scientifique de SOS Préma, France

• 15h15

Questions/réponses

• 15h45

Pause

Partie 2

Modération: Dre Hélène Legardeur et Mme Carole Richard Fletgen

• 16h15

Peau à peau immédiat pour toutes naissances : application pratique en salle d'accouchement

Dre Hélène Legardeur, médecin adjointe et Mme Nathalie Bruggeman, sage-femme, Service d'obstétrique CHUV

• 16h40

Création d'une unité de néonatalogie en maternité : l'expérience toulousaine

Dre Mélinda Benard et Mme Carine Paradinas, néonatalogie, CHU Toulouse

• 17h

Création d'une Unité peau à peau au sein de la maternité : une année d'activité

Dre Lydie Beauport et Mme Carole Richard Fletgen, service de néonatalogie, CHUV

• 17h20

Questions/réponses

Partie 3

Modération: Dre Juliane Schneider et Mme Nathalie Amiguet

• 17h30

Association Né Trop Tôt et témoignages de familles

• 18h15

Conclusion

Pr Anita Truttmann, médecin cheffe, Service de néonatalogie, CHUV

• 18h30

Fin

• Dès 18h30

Apéritif

Avec la participation de:

